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A mediados de diciembre inauguramos la nueva Estación Preventiva de Seguridad en Av. Providencia esquina Av. 
Los Leones. Con ello estamos tratando de evitar el aumento de delitos que, probablemente ocurra, por el fuerte 
incremento de público que ha traído consigo la nueva estación de la Línea 6 del Metro.

En las acciones de seguridad hemos invertido aproximadamente 2 mil millones de pesos adicionales a lo que se había 
presupuestado, lo que no ha sido fácil pues recibimos el municipio con un déficit de 7 mil millones de pesos en la 
Corporación de Desarrollo Social. Para lograr los recursos que requeríamos, nos dedicamos esencialmente a ordenar 
la casa, reduciendo gastos innecesarios y mejorando contratos de servicios. De esta manera hemos logrado allegar 
(ahorrar y disponibilizar) cerca de 11.000 millones de pesos para los próximos cuatro años.

Una de las características de Providencia es que los vecinos quieren vivir su comuna. Por esto y aprovechando el 
verano, hemos diseñado una gran cartelera de obras nacionales, tanto en el Teatro Oriente como en el Parque Inés 
de Suárez. Durante enero, se presentarán grandes y reconocidos actores, en 21 funciones. Ellas incluirán comedias, 
teatro infantil, drama, danza y mucho más. Para quienes tengan la Tarjeta Vecino, el costo de estos espectáculos será 
de $1.500, mientras que la entrada a público general y por sistema Punto Ticket será de $3.000.

También tendremos un entretenido ciclo de cine al aire libre en el Parque Inés de Suárez. Durante enero se exhibirán 
de forma gratuita cuatro películas; La La Land, Extraordinario, Bailarina y Asesinato en el Expreso Oriente. Habrá 
además Jazz y Ballet, para que este verano todos nuestros vecinos se diviertan, se emocionen en familia, y por sobre 
todo, que sientan al municipio cerca de sus vidas.

Por último, quiero contarles que a fines de enero comenzaremos además las obras de renovación de la plaza Alcaldesa 
Alicia Cañas. Desgraciadamente tendremos que cerrarla durante algo más de dos meses, pero confiamos en que los 
vecinos podrán contar posteriormente con espacios públicos gratos y de mucha calidad.

Un abrazo, 

Evelyn Matthei Fornet
Alcaldesa de Providencia
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Desde hace un año recibí por parte de los vecinos el mandato de velar por 
la protección y el desarrollo de Providencia. Durante la campaña, fueron muy 
claros en señalar qué esperaban de un futuro alcalde, y desde el primer día 
hemos trabajado con rigor y entusiasmo en los temas que priorizaron.

La vida de los vecinos de Providencia se ve amenazada constantemente por 
externalidades negativas, como la delincuencia y el comercio ambulante. Por 
eso, este primer año pusimos en marcha un nuevo modelo de Seguridad 
Ciudadana, que comprende:

   Un aumento en el número de patrulleros.
   Patrullaje inteligente, en que las rutas y horarios de los operativos son   
   determinados por el análisis de estadísticas de delitos e incivilidades.
   El combate a la prostitución y la venta de drogas.
   Un botón de pánico portable (la aplicación Sosafe).
   Asesoría legal externa para apoyo de víctimas de delitos.
   El trabajo conjunto con Carabineros de Chile, la Policía de Investigaciones 
y Fiscalía.

Un año juntos



PLAZAS MÁS 
ENTRETENIDAS, 
ACOGEDORAS Y 
SUSTENTABLES
En enero parten las obras en la plaza Alcaldesa Alicia Cañas, la primera de 
cuatro áreas verdes que serán renovadas durante 2018.

Conoce el nuevo diseño para estos espacios públicos de la comuna:



Los vecinos de Providencia, muchos de los cuales 
viven en departamentos, aprecian enormemente 
las plazas y parques. Tanto durante el invierno 
como en el verano, se observa que estos 

espacios públicos son intensamente utilizados. Por 
ello es normal verlos disfrutando con sus hijos, con sus 
nietos, con sus mascotas, y a otros varios haciendo 
ejercicio al aire libre.

Sin embargo, a veces estos intereses se cruzan e incluso 
se estorban mutuamente, porque no existen espacios 
definidos para los diversos tipos de uso. Es por ello que 
la Municipalidad de Providencia ha sostenido reuniones 
con vecinos para desarrollar un plan de rediseño de 
plazas. Con esto se busca, un mayor cuidado en el uso 
del agua, una mejor iluminación y más equipamiento 
para hacerlas acogedoras, seguras y sustentables.

Plaza Alcaldesa Alicia Cañas

A mediados de año se acercó un grupo de vecinos a la 
Municipalidad para solicitar un área canil en la plaza 
Alcaldesa Alicia Cañas, ubicada en Av. Bilbao con Los 
Leones. A partir de esa reunión, se inició un trabajo entre 
el municipio y los vecinos, en la que hemos tenido la 
alegría de contar con una activa colaboración, en forma 
totalmente desinteresada, de la destacada paisajista 
nacional Bárbara Said. En octubre el nuevo diseño 
fue presentado a los vecinos, y en diciembre se les 
presentó el diseño final, que recogió las observaciones 
de la comunidad. 

La nueva plaza contempla la primera “Zona de 
Recreación para Perros” de la comuna, la incorporación 
de rejas perimetrales, máquinas de ejercicio para 
adultos, nuevos juegos para niños pequeños y de 
edad intermedia, nuevo sistema de iluminación LED, 
riego automático, un tipo de vegetación con menor 
requerimiento de agua, bebederos para mascotas y 
solerillas. Se contempla, además, un completo plan 
de cuidado y renovación de árboles, para lo cual se 
contrató a un experto que ha dirigido las labores de 
mantenimiento de los magníficos peumos con que 
cuenta la plaza, y ha ayudado a escoger especies 
nuevas que complementen y no compitan con el valor 
patrimonial de estos árboles. 

Las obras comenzarán en el verano de 2018. Luego, 
se proyecta continuar con la renovación de las plazas 
Uruguay (Av. Bilbao), Río de Janeiro (Av. Pocuro) y 
Loreto Cousiño (Av Eliodoro Yáñez).

“Queremos que las plazas sean espacios atractivos, 
acogedores que se adapten a los requerimientos de la 
comunidad. Pero también buscamos en estas nuevas 
áreas verdes cuidar el uso del agua y la seguridad 
de los diversos usuarios. Por ello todos los cambios 
realizados se trabajan junto a quienes viven en el sector 
y,  entre todos, buscamos las mejores soluciones para 
ordenar y entregar una plaza acorde al interés de cada 
sector y su gente”, explicó la alcaldesa Evelyn Matthei.

“Los trabajos 
contemplan la 
primera zona 
de recreación 
canina de la 
comuna”



LA PLATAFORMA DE 
DESPEGUE DE LOS 
EMPRENDEDORES
Este es el lugar donde los vecinos que tienen un sueño pueden aprender a 
concretarlo y transformarlo en un negocio atractivo y rentable.

Departamento de Desarrollo Económico Local:
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L a emprendedora María Cecilia Soto 
llegó a Infante 1415 confeccionando 
peluches con una técnica japonesa 
llamada Amigurumi. Quizás por tratarse 

de un producto poco conocido no obtenía los 
resultados que esperaba, hasta que el equipo 
de Infante la animó a probar sus habilidades 
en la gastronomía. Resultó ser una espléndida 
maestra de cocina, a tal punto que en la Feria 
de Emprendimiento de Sercotec, llevada a cabo 
en noviembre, se presentó como profesora de 
taller de cocina, labor que continúa realizando en 
diversas instancias con gran éxito.
 
El recinto de Infante 1415 funciona como 
el corazón del Departamento de Desarrollo 
Económico Local de Providencia (DEL). Desde 
ahí se articulan una serie de programas y 
actividades para ayudar a los emprendedores de 
la comuna en su duro pero apasionante camino.
 
A paso firme

El proyecto, impulsado por la actual administración 
de la alcaldesa Evelyn Matthei, está liderado por 

el ingeniero comercial Patricio Ovalle Wood, 
quien ha formado un equipo multidisciplinario 
para el desarrollo económico comunal con 
énfasis en la innovación, el emprendimiento, la 
colaboración, la creación y el trabajo en equipo.

Se han impulsado programas como la Fábrica de 
Innovación Providencia, cuyo objetivo es entregar 
apoyo a emprendedores que quieran desarrollar 
proyectos en el área de industrias creativas. 
Hub Providencia es otra de las iniciativas que 
buscan una relación entre universidades y la 
comunidad, a través del trabajo de alumnos de 
estos planteles que buscan una solución real a 
temas que existen en la comuna.

Durante 2017, Infante 1415 recibió casi 47.000 
personas, gracias a las más de 720 actividades 
realizadas en el año. De ellas, un 47% fueron 
enfocadas al emprendimiento, un 37% a la 
innovación e industrias creativas, y un 16% a la 
cultura.

Especial atención recibieron más de 900 
mujeres emprendedoras, que han recibido apoyo 



mediante capacitación, asistencia técnica, formalización 
de sus negocios, seguimientos y generación de espacios 
para la comercialización.

A un año de estos cambios en el DEL, el centro ha 
logrado conformar un modelo que resultó atractivo para 
formar alianzas con empresas como IBM, Telefónica, 3M 
e Inacap, entre otras universidades, las que asesoran a 
los emprendedores en diversas áreas que requieren.

Fomento al empleo

Otra de las áreas donde se ha trabajado fuertemente 
es la generación de oportunidades de empleo para los 
vecinos. Durante 2017 se atendió a 5.910 personas en la  
OMIL (Oficina Municipal de Inserción Laboral), además de 
las tres ferias laborales realizadas durante el año, que en 
conjunto sumaron más de 50 mil asistentes.
Un hecho que llena de orgullo al equipo de el DEL es 
que durante el presente año cerca de 1.000 personas 
atendidas han conseguido un contrato de trabajo, cifra 
que contrasta fuertemente con las 277 que fueron 
ubicadas durante 2016. 

Durante este 2017 la DEL ha facilitado a estos barrios el 
cierre de calles, lo que ha permitido un aumento de las 
visitas durante los eventos que se realizan, además de un 
incremento promedio de ventas de un 300% en dichas 
jornadas. 

Potenciando barrios

El 2017 ha sido un año de trabajo con diversos barrios 
comerciales en la búsqueda por potenciar su oferta. Las 
Urbinas conformó una asociación gremial con apoyo de 

la Municipalidad y se está potenciando a la Asociación 
Gremial Barrio Montt, quienes lanzaron junto a vecinos su 
nueva imagen marca. En Barrio Italia se está trabajando 
en la consolidación de la oferta, y en realizar actividades 
culturales como “Jazz y Vino”, “La Ruta del Té, Café y 
Chocolate” y se está trabajando en la conformación de la 
Asociación gremial Barrio Holley con este mismo fin. 
 

Contáctanos en Marchant Pereira 859 e Infante 1415
Horario de atención de lunes a jueves: 8.30 a 14.00 horas y 
15.00 a 17.30 horas
Viernes: 8.30 a 14.00 horas y 15.00 a 17.00 horas
Teléfono 22654 3463
emprendeprovidencia@providencia.cl

Patricio Ovalle Wood
Jefe del Departamento de 
Desarrollo Económico Local
 
Es ingeniero comercial, Master of Business 
Administration con énfasis en Emprendimiento 
e Innovación, Global Entrepreneurship Program 
Babson College (Boston, Estados Unidos), 
Advanced Program On Innovation IE Business 
School, (Madrid, España).
 
Cuenta con 10 años de experiencia en el 
gerenciamiento de proyectos y consultorías 
de alto impacto, trabajando con comunidades 
y diversas instituciones tanto públicas como 
privadas, nacionales e internacionales. 
 
Fue director de la Estrategia Regional de 
Innovación (ERI) de la Región Metropolitana. Ha 
sido miembro experto invitado a colaborar con 
el Global Entrepreneurship Monitor Chile - UDD. 
Recibió el premio “Jóvenes con Éxito 2012” que 
distingue a los nuevos talentos del país y líderes 
de hoy y del mañana.
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UNA CRUZADA 
CONTRA EL 
MALTRATO 
ANIMAL
Esfuerzo conjunto del 
municipio y organizaciones 
animalistas ha permitido 
sanarlos y prepararlos para 
encontrar un nuevo hogar a 
través de una campaña de 
adopción.

Rescate de 12 perros maltratados y abandonados en un departamento:



T res meses de lenta y cuidadosa recuperación han 
debido pasar los 12 perros que en septiembre 
fueron encontrados por Seguridad Ciudadana y 
la Oficina de Protección Animal (OPA) maltratados 

y abandonados en un departamento de Av. Bilbao.
 
Gracias a las denuncias de vecinos, quedó al descubierto 
este dramático caso de maltrato animal que ya está 
comenzando a tener un desenlace feliz. La Municipalidad 
de Providencia, en conjunto con la fundación Animal Chile, 
lanzaron una campaña de adopción para encontrarles 
un buen hogar a cada uno de estos perros. Finalmente, 
a mediados de diciembre se entregaron los primeros 
cuatro, mientras los otros ocho continúan con su proceso 
de recuperación y también esperan (al cierre de esta 
edición) por familias que los puedan acoger.  
 
Lenta sanación
 
Los animales han debido sortear una serie de etapas para 
recuperarse de los daños físicos que sufrieron durante 
su encierro. Desnutrición, deshidratación y patologías 
asociadas al encierro y suciedad en que vivían son 
parte de los problemas que presentaban cuando fueron 
rescatados la noche del 29 de septiembre. En esa ocasión, 
la Municipalidad actuó en un caso de flagrancia detectado 
por Carabineros, según lo establece el artículo 206 del 
Código de Procedimiento Penal. Esto le permitió sacar a 
los animales del departamento y dejarlos provisoriamente 
al cuidado de la OPA.
 
La veterinario y jefa de la Oficina de Protección Animal 
de Providencia, Margarita Adasme, explica que “durante 
el tiempo que los perros han sido mantenidos por el 
municipio se les administró antibióticos para regular 
su flora intestinal y la dermatitis en su piel. Una vez 
estabilizados se les ha entregado un régimen alimenticio 
alto en proteínas y energía de modo aumentar su peso 

y masa corporal. También se les vacunó y desparasitó 
interna y externamente, y luego fueron esterilizados”.
 
Además debieron ser evaluados por un etólogo para 
determinar cuál era su comportamiento e interacción 
social, tanto con humanos como con otros animales.
 
En la campaña de adopción, que recibió más de 150 
postulaciones de vecinos de Providencia y otras comunas 
de la Región Metropolitana,  trabajaron de la mano con el 
municipio las organizaciones Animal Chile y Huella Animal. 
También se contó con el apoyo de la Fundación Stuka en 
la evaluación social de los perritos.
 
La Oficina de Protección Animal cuenta 
con los siguientes servicios:
 
1. Esterilización de mascotas en clínicas en convenio
 
2. Atención de denuncias asociadas a tenencia 
responsable de animales de compañía
 
3. Vigilancia epidemiológica de la rabia
 
4. Atención Veterinaria Preventiva

Para que su mascota reciba estos servicios operativos, 
puede acercarse a los operativos de tenencia responsable 
de mascotas en plazas y parques. También puede 
hacerlos, acercandose a las dependencias de la Oficina 
de Protección Animal, ubicada en Caupolicán 1151, los 
días jueves por la tarde, previa toma de hora los díaslunes 
a las 9.00 hrs. en forma presencial o telefónica.
 
Nos puede contactar a los teléfonos 2 2445 4189 y 
2 2445 4197 o al mail proteccionanimal@providencial.cl
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Operativo de tenencia responsable en 
Pedro de Valdivia Norte
En la plaza Padre Letelier se llevó a cabo en noviembre uno de 
operativos que mensualmente realiza la Oficina de Protección 
Animal. En estas actividades se vacunan, desparasitan y se 
aplican chips de ubicación a las mascotas.



CON 
ESPECTACULARES 
MUESTRAS
DE ARTE,
CULTURA
Y BAILE 
FINALIZARON 
LOS TALLERES 
DE ADULTO 
MEJOR 2017 
Durante 3 días más de 500 adultos mayores 
compartieron el trabajo y aprendizaje del año en el 
Centro Cultural Montecarmelo.





E l clásico tango, la osada danza del vientre, 
hermosas pinturas y delicados tejidos, son algunas 
de las cientos de muestras que por tres días 
llenaron de vida el Centro Cultural Montecarmelo. 

¿Los protagonistas? Cerca de 500 adultos mayores que 
cerraron, con una presentación abierta a todo público, 
lo aprendido a lo largo de todo el año en los distintos 
talleres que desarrolla el Departamento de Adulto Mejor.

Además de las presentaciones artísticas de baile y 
teatro, las muestras exhibidas del 28 al 30 de noviembre, 
incluyeron también manualidades como bisutería, arreglos 
florales, tejidos, pintura y óleo, llenas de energía y vitalidad 
de sus participantes, quienes arrancaron espontáneos 
aplausos de sus familiares y de los asistentes.

“Todos deseamos estar bien, ser vitales, todo el tiempo 
que duren nuestras vidas y estas instancias contribuyen 

a fomentar el envejecimiento activo y el mejoramiento 
de la calidad de vida de nuestros vecinos de la tercera 
edad. Es un privilegio poder contar con 217 talleres y 70 
profesores que día a día incentivan, enseñan y acompañan 
a nuestros adultos mayores”, señaló la alcaldesa Evelyn 
Matthei.

El objetivo de la Municipalidad es hacer de este evento 
una tradición para quienes participan, así lo anunció 
la Jefa del Departamento de Adulto Mejor, Sofia Jaña. 
“Queremos año a año, demostrar que los adultos mayores 
siguen teniendo un enorme talento, que pueden pararse 
en un escenario y realmente emocionarnos con su baile, 
su representaciones, sus cuadros, etc. Buscamos hacer 
de esta puesta de escena anual, un desafío para quienes 
participan, pero sobretodo demostrar a los vecinos, las 
familias y a ellos mismos que la vida sigue y con mucha 
más fuerza después de los 60”.  
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Operación Caballo de 
Troya: otro golpe al 
microtráfico en el Parque 
Bustamante
Patrulleros de incógnito, filmaciones, fotografías y seguimiento de los sospechosos 
permitieron desbaratar a una banda que vendía droga en el Parque Bustamante.

Resultado del nuevo modelo de Seguridad Ciudadana:

D urante meses un grupo de patrullleros de 
Providencia, vestidos de civil, recorrió el Parque 
Bustamante, específicamente el Skatepark, 
lugar que reúne a niños y jóvenes para realizar 

deportes y entretenerse junto a sus amigos. El objetivo 
era recopilar información del microtráfico que existe 
desde hace algunos años en ese sector y que lo ha 

transformado en un foco de delincuencia, donde a plena 
luz del día se vende marihuana, cocaína e incluso éxtasis.

Luego de una cuidadosa investigación, la Dirección de 
Seguridad Ciudadana y Carabineros de Chile, lograron 
identificar a cada uno de los 10 miembros de la banda 
y establecer el modus operandi de los microtraficantes. 
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“No vamos a 
descansar hasta 
sacar a los 
microtraficantes 
de nuestros 
parques y plazas, 
los vamos a 
perseguir con 
todo el rigor que 
la ley nos permita, 
para devolver a 
nuestros vecinos 
y todos quienes 
a diario nos 
visitan espacios 
de entretención 
y sana 
convivencia”. 
Señalo Evelyn 
Matthei.

Ello permitió diseñar un operativo 
para captura a esta banda compuesta 
básicamente por extranjeros.

Con civiles dentro del skatepark, 
personal uniformado en las 
inmediaciones del parque y el 
monitoreo desde edificios aledaños, 
se realizó un exitoso operativo 
que terminó con 5 detenidos por 
microtráfico, uno de ellos con porte 
de arma blanca.

El trabajo investigativo y la estrategia 
desarrollada durante este operativo 
confirmó que la información y los 
datos son fundamentales para 
continuar desarrollando el modelo de 
inteligencia contra el delito.

Después de algunas semanas, y 
gracias a denuncias de vecinos, 
se detectó nuevamente la actividad 
delictiva por parte de las personas 
que habían sido detenidos en el 
operativo anterior. 

No lo vieron venir

Para la segunda intervención, 
realizada a fines de noviembre,  las 
imágenes captadas en video eran 
aún más claras. Los microtraficantes 
continuaban vendiendo droga a 
plena luz del día.  

El operativo fue llamado “Caballo de 
Troya”, ya que en un camión de una 
empresa de retail, se escondía un 
equipo de Carabineros y patrulleros 
de seguridad, quienes de forma 
sorpresiva entraron en acción sin 
ser detectados previamente. El 
vehículo avanzó hasta la entrada del 
skatepark sin despertar sospechas. 
Esperaron el momento y entonces se 
dejaron caer sobre los traficantes, en 
el momento mismo en que estaban 
comercializando la droga. 
Junto a Carabineros de la 19° 
Comisaría de Providencia, se logró 
detener nuevamente a 5 personas 
y se decomisaron armas blancas y 
un arma a fogueo, además de toda 
la droga. Un detenido, que había 
quebrantado las medidas cautelares 
ordenadas por la justicia después de 
la primera redada, quedó con prisión 
preventiva y otros dos con medidas 
cautelares.

Al respecto, la alcaldesa Evelyn 
Matthei es clara: “No vamos a 
descansar hasta sacar a los 
microtraficantes de nuestros parques 
y plazas, los vamos a perseguir con 
todo el rigor que la ley nos permita, 
para devolver a nuestros vecinos y 
todos quienes a diario nos visitan 
espacios de entretención y sana 
convivencia”.
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Ubicada en la punta de 
diamante de Los Leones, 
entre Providencia y Nueva 
Providencia, está el edificio 
municipal que en diciembre 
se entregó a la Dirección de 
Seguridad Ciudadana para 
establecer ahí una Estación 
Preventiva de Seguridad.

Tiene por área de influencia el 
espacio público comprendido 
entre las calles Providencia 
y Nueva Providencia, desde 
Miguel Claro hasta Tobalaba. 
Su ubicación es estratégica 

considerando que esta zona 
es el principal eje comercial 
de la comuna, concentrando 
las principales empresas de 
retail de Providencia además 
de servicios financieros, 
hoteleros, turísticos, 
tiendas departamentales y 
supermercados.

Esta diversa oferta comercial, 
de servicios y transporte, 
atrae a cerca de un millón de 
personas diariamente, lo que 
aumenta el número de delitos 
e incivilidades.

La Estación Preventiva busca 
entregar más y mejor seguridad 
a un sector altamente 
congestionado y un servicio 
más cercano para todos los 
vecinos, locatarios y quienes 
transitan por la comuna. 
Además, contará con personal 
de Carabineros, quienes 
podrán recibir las denuncias 
de quienes se vieran afectados 
por la delincuencia en el sector.

Estación Preventiva de 
Seguridad Los Leones
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En marzo de 2018 se instalarán 
8 pórticos detectores de autos 
robados, en puntos estratégicos de 
la comuna. Este sistema permitirá 
enviar una alerta automática 
y simultánea a la Sección de 
Encargo y Búsqueda de Vehículos 
de Carabineros y a la Central 
de Seguridad Providencia, en el 
momento exacto en que un auto 
con encargo por robo circule por la 
comuna.

Esta iniciativa nace como resultado 
de los análisis delictuales que 
indican que la mayoría de los Delitos 
de Mayor Connotación Social 

(DMCS) ocurridos en la comuna, son 
efectuados por delincuentes que 
utilizan para ello vehículos robados.

Estos pórticos significan una 
inversión de $270 millones, 
aproximadamente. Una vez 
efectuada la instalación de los 
pórticos, la Municipalidad entregará 
el listado completo de las patentes 
de vehículos que capturen sus 
cámaras, a fin de que Carabineros 
pueda efectuar el cruce con la 
información recibida, determinando 
si un vehículo posee o no encargo 
por robo.

Más tecnología 
contra el delito
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NO MÁS BOLSAS 
PLÁSTICAS

El municipio lanzó la iniciativa “Elige Reutilizar”, apuesta que involucra al comercio 
local y sus usuarios, y que busca fomentar el cuidado del medio ambiente como 

una tarea de todos.

Una Campaña más del Programa Providencia Verde:

La bolsa plástica 
que usas en el 

supermercado o en 
el almacén demora 
cerca de 100 años 
en biodegradarse.

Son las mismas 
que, junto a 

otros elementos 
plásticos, están 
empeorando la 

contaminación de 
los océanos. 

SABÍAS  
QUE...
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Con una fuerte campaña de educación y buscando el 
acuerdo del comercio de la comuna, la Municipalidad 
de Providencia, junto al Comité Ambiental Comunal 
y los concejales Jaime Parada, Tomás Echiburú y la 
alcaldesa Evelyn Matthei, presentaron en octubre el Plan 
de Reducción de Bolsas Plásticas “Elige Reutilizar”, que 
busca disminuir lo más posible el uso de bolsas plásticas 
en la comuna.

“Estamos iniciando un trabajo para reducir de verdad el 
uso de bolsas plásticas. Lo hacemos de forma voluntaria 
puesto que sabemos que muchos municipios que lo han 
intentado con ordenanzas han terminado en un fracaso, 
producto de acciones judiciales. Esta es una política sera, 
sin imponer, sino trabajando en conjunto con los distintos 
actores”, destacó el concejal Jaime Parada.

“Es un orgullo y una alegría que estemos dando este nuevo 
paso. Desde hace algunos años estamos desplegando 
esfuerzos por darle a Providencia una identidad como 
comuna sustentable, responsable, a la vanguardia en lo 
que tiene que ver con generar entornos más amables y 
en el respeto por el Medio Ambiente. Que hoy estemos 
asumiendo un desafío como este, que podría parecer 
una locura en una comuna como la nuestra, es una señal 
importante”, agregó el concejal Tomás Echiburú.

En lo inmediato se ha creado un sello en las empresas que 
cumplan con este plan de reducción de plástico y quienes 
quieran formar parte firman un convenio de colaboración 
con el municipio. Con ello el comercio adherido podrá 
establecer metas de reducción.
Por otro lado, supermercados, retail, ferias libres y 
comercio en general reducirán la entrega de bolsas 

plásticas. De esta manera, se busca lograr un cambio 
en los hábitos de compra de los vecinos, y que éstos 
también sean adoptados por todos los vecinos de la 
comuna.

El comercio podrá entregar:

 Bolsas de tela, TNT, algodón o yute
 Bolsas de papel (con certificación de gestión 
 forestal responsable).
 Bolsas “de arranque” siempre que estén en 
 contacto directo con alimentos que necesiten de 
 estas.

*Quedan exceptuados de este programa 
los siguientes productos:

 Alimentos elaborados o preelaborados
 Productos que arrojen líquidos o sean 
 semi-sólidos.
 Aquellos alimentos cuyo envasado plástico no 
 pueda ser reemplazado por razones de 
 salubridad y seguridad.

Infórmate y súmate en www.providencia.cl



ASÍ SERÁ EL NUEVO 
EDIFICIO MUNICIPAL
El equipo de jóvenes arquitectos chilenos Tomás Villalón, Nicolás Norero y 
Leonardo Quinteros, obtuvo el primer lugar del certamen que definirá el proyecto 
de construcción.

Resultado del concurso de anteproyecto de arquitectura:
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U n total de 38 de propuestas fueron 
recibidas en el Concurso Nacional y 
Público del Anteproyecto de Arquitectura 
para el edificio municipal de Providencia. 

El certamen, lanzado en julio pasado, buscaba 
concebir un nuevo espacio para concentrar diversas 
dependencias municipales que actualmente 
funcionan en 26 inmuebles diferentes.
 
Luego de un riguroso proceso de deliberación por 
parte del jurado del concurso, la obra escogida fue 
la propuesta de tres jóvenes arquitectos chilenos: 
Tomás Villalón, Nicolás Norero y Leonardo 
Quinteros.  Este es el segundo concurso público 
que ganan en 2017, tras la obtención del primer 
lugar para el proyecto del Teatro de las Artes de 
Panguipulli.
 
En la ceremonia de premiación, llevada a cabo el 
9 de noviembre en el Palacio Consistorial, Yves 
Besançon -presidente del jurado y reconocido 
arquitecto- destacó que la propuesta está pensada 
a una escala de barrio, es elegante y le otorga 
dignidad como edificio público.
 
“Se valoró además la explanada que consideró 
todo el terreno como una gran alfombra, desde el 

área verde de enfrente por Pedro de Valdivia y hasta 
el terreno de Marchant Pereira, otorgando a juicio 
de sus miembros, un gran espacio público como 
soporte del edificio Consistorial y Monumento 
Nacional”, explicó Besançon.
 
En tanto, la alcaldesa Evelyn Matthei señaló que 
“estamos felices con el resultado.  Creemos que 
hemos llegado a un proyecto ganador, escogido 
con mucho rigor, transparencia y cuidado, que de 
seguro dará mucho más valor al entorno de nuestro 
Palacio Falabella y para los vecinos de Providencia”.
 
El jurado del certamen, realizado por el Colegio de 
Arquitectos de Chile en conjunto con la Asociación 
de Oficinas de Arquitectos (AOA) y la Municipalidad 
de Providencia, estuvo compuesto por tres 
premios nacionales: Juan Sabbagh, director de la 
AOA; Luis Izquierdo  y Germán Bannen, arquitecto 
de renombre articulador de la comuna. Junto a 
ellos participaron la alcaldesa Evelyn Matthei; Pilar 
Fernández, concejala de la comuna; Pilar Urrejola 
y Juan Lund, en representación del Colegio de 
Arquitectos; Cristóbal Molina, representante del 
Ministerio de las Culturas las Artes y el Patrimonio, 
e Yves Besançon.
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LA VOZ DEL CONCEJAL

Desafíos 2018
Desde un comienzo en mi labor de concejal ha sido muy 
importante apoyar toda iniciativa tendiente a generar 
nuevos  proyectos que tengan un claro beneficio 
comunal. Por estos días me tiene muy motivado la 
idea de contar con  un ante proyecto de nuevo edificio 
municipal, el que albergará la gran mayoría de los 
departamentos municipales, generándose con ello una 
amplia explanada, ganando así una nueva área verde 
y, a la vez, centralizando un gran número de servicios  
hoy dispersos en varias propiedades que arrienda la 
municipalidad. 

Por otra parte, a mi juicio, otro gran objetivo que se ha 
propuesto la actual administración es lo referente al plan 
estratégico 2018, que incluye una serie de iniciativas 
que buscan mejorar la seguridad para la comuna.  Si 
bien es cierto que durante el presente año se ha 
incrementado fuertemente la dotación de personas, 
vehículos, y equipamiento de Seguridad Ciudadana, 
para el próximo año se espera potenciar  más el 
funcionamiento conjunto con las policías, a través de 
la reciente modalidad de mesa conjunta que operará 
coordinadamente con Carabineros, Fiscalía y la PDI ante 
las denuncias de los vecinos.

Así las cosas, mediante la sumatoria de la inversión,  
se podrá mejorar la calidad de vida de los vecinos. 
Sobre todo en lo referente a mantención de pavimentos 
de la red vial y veredas, también el mejoramiento de 
la mantención y cuidado de las áreas verdes, el aseo 
comunal y el desarrollo de actividades recreativas y 
deportivas.

Por último, otro ámbito que concisa mi especial 
atención es el de los Adultos Mayores. El municipio de 
Providencia, por ello, debe velar por atender, asistir y 
satisfacer sus más apremiantes necesidades de manera 
eficaz y oportuna. En ello ello estamnos comprometidos 
para lograr una mejora continua en los diversos servicios 
dirigidos a ellos.
 
Tenemos, de seguro, una serie de avances y también 
grandes desafíos para este 2018.
 

Iván Noguera Phillips

Un país de plástico
Según un estudio de la revista Science en 2015, cada 
año se arrojan al mar de Chile entre 10 y 25 mil toneladas 
de plástico, y a los mares del mundo, entre 4,8 y 12,7 
millones de toneladas. Los efectos sobre la naturaleza 
son desastrosos.

El documental A plastic ocean, disponible en Netflix, 
muestra gráficamente las feroces consecuencias. 
Al abrir el vientre de un ave marina, los realizadores 
encontraron 230 piezas de plástico, provenientes de 
botellas, bolsas y más. Se calcula que el 90% de las 
aves marinas ha ingerido piezas de polímero en algún 
momento de su vida. Los efectos, sin embargo, son 
mucho más extensos e incluyen desde la salud humana, 
hasta la economía.

Un proyecto de ley enviado por la Presidenta de la 
República en septiembre de este año pretende prohibir 
la entrega de bolsas plásticas en 102 comunas costeras, 
lo que demuestra un  compromiso público con el asunto. 
El problema, sin embargo, es que la mayor parte del 
plástico se distribuye en las comunas del interior del 
país, e igualmente va a dar al mar de manera indirecta.

En Providencia, apoyados por la actual alcaldesa, dos 
concejales impulsamos una política de reducción de 
bolsas (“Elige reutilizar”). Si bien es un buen punto de 
partida, el programa requiere de mayores esfuerzos por 
parte de distribuidores y consumidores. Respecto de 
los primeros, ha sido difícil lograr un compromiso, pues 
temen perder clientes si dejan de entregar bolsas, lo 
que es particularmente notorio en el retail. De parte de 
los consumidores, hace falta una actitud más exigente 
hacia el comercio, y una evaluación de los propios 
hábitos y costumbres.

La Municipalidad de Providencia adquirió el compromiso 
y eso es valorable. Tenemos que avanzar, ahora, en 
educación de la población y en generar responsabilidades 
de largo plazo, especialmente de las grandes tiendas, 
supermercados, farmacias, pero también del comercio 
minorista, las ferias libres y más. 

Jaime Parada Hoyl



P rovidencia invita a ser recorrida a pie o en bici. 
Pero para pedalear seguro se requiere de una 
infraestructura apropiada. Si bien somos una de 
las comunas con mayor cantidad de kilómetros de 

ciclovías en Chile (con 24,3 kms. construidos), requería 
de un mayor número de bicicleteros.
 
Providencia ya contaba con 62 puntos, instalados 
principalmente en el eje comercial de Avenida Providencia 
y Nueva Providencia. Pero claramente no eran suficientes.

De esta forma, y gracias a una inversión cercana a los 
52 millones de pesos del Programa de Mejoramiento 
Urbano y Equipamiento Comunal de la Subdere, en el 
último trimestre de 2017 se han instalado un total de 306 
nuevos bicicleteros en  43 puntos de la comuna, con una 
capacidad total para 612 bicicletas.

Sus ubicaciones tienen como objetivo facilitar el acceso de 
ciclistas a lugares que prestan servicios a la comunidad, 
como recintos municipales, cafés literarios, centros de 
salud, colegios, parques, plazas y en algunos sectores 
comerciales de gran afluencia de público.
 
“Es una muy buena noticia la instalación de estos 
bicicleteros, porque no solamente importa tener rutas 
seguras donde la gente pueda moverse, sino que 
también es esencial que los vecinos y vecinas puedan 
acceder fácilmente a los lugares de destino. En ese 
sentido, que estos bicicleteros se estén instalando en 
lugares específicos que atraen mucha gente y muchos 
viajes, es una muy buena alternativa para estimular a 
que las personas vayan optando por la bicicleta como 
medio de transporte”, señaló el concejal Tomás Echiburú, 
quien ha promovido la movilidad sostenible en el Concejo 
Municipal.

612 nuevos 
estacionamientos 
para bicicletas
Están ubicados en recintos municipales, cafés literarios, centros de salud, colegios, parques 
y plazas de la comuna.

Más comodidad y seguridad para los ciclistas:



BICICLETEROS




